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Zusammenfassung

        
Bei 108 Patienten mit unterschiedlichen kardialen Raumforderungen wurden eine Computertomographie des Herzens und Echokardiographie durchgeführt. Zusätzlich konnte bei 28 dieser Patienten eine Angiokardiographie ausgewertet werden. Der Befundvergleich zeigt, daß die Kardio-CT der zweidimensionalen Echokardiographie im Nachweis perikardialer Raumforderungen und intrakavitärer Thromben überlegen ist. In der Diagnostik intrakavitärer oder intramuraler Tumoren ergaben sich keine wesentlichen Unterschiede in der diagnostischen Aussage. Auch die Angiographie ist der CT und Sonographie in der Diagnostik kardialer Raumforderungen unterlegen.


      
        
Summary

        
CT of the heart and echocardiography was performed on 107 patients with various space-occupying lesions of the heart. In addition, 27 patients were subjected to angiocardiography. A comparison of the findings has shown that cardio-CT is superior to two-dimensional echocardiography for demonstrating pericardial masses and intracavity thrombi. There was no significant difference as far as intracavity or intramural tumours were concerned. CT and sonography are superior to angiography in the diagnosis of cardiac space-occupying lesions.
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